



じゃがいものおうち通信

～ 障害者と共に歩む仲間たち～

2000年4月17日

NO.19

発行責任者 楯 篤雄
TEL/FAX

〒891-4404 屋久町尾之間658-1
09974-7-3032 mukkuri@d1.dion.ne.jp
http://www.d1.dion.ne.jp/~mukkuri

「じゃがいものおうち」今年もガンバっていこう！

さて、4月1日エブリーフルの時にはじめてやった『春の集い』みんな良かったかな？... 『じゃがいものおうち』の会、はじまっていたら子供を中心にした会だったけど、ゲーム・人形劇あり、歌遊びでおもしろかったとほくは思っているんだけど...、みんなどうかな...？。（たて みぎわ）

成長を喜んで、卒業と進級を祝う`春の集い`

4月1日13:30 こまどり館にて

別と出会い、寂しさと喜びの入り交じる季節。そんな中で子供達を中心とした`春の集い`（37人参加。主役の仲間達7人、初参加の方7人。）代表の挨拶もそこそこにレクレーション担当のNさんにバドミントン。主役の仲間達の自己紹介の後、早速『点取りゲーム』パーフェクトを2回出す人、他のチームの場所にどんどん玉を入れる人と、子供も大人も盛り上がってしまいました。次に人形遣いのおばさん(Kさん)が、ピカリンちゃんと「魔法のつえですよ～」と歌いながら登場。魔法にかけられ倒れた人が起きあがっている間にあら不思議。白雪姫とおばあちゃんが・・・最後に歌のおばちゃん(Sさん)登場。手遊び歌、輪唱。あっという間にティータイム、なんと舞台の上でお抹茶の先生(Sさん)がお手前を。立て膝で飲んでいる子、お菓子ばかり食べている人、苦い、おいしい。作法は二の次で初体験を楽しませていただきました。ティータイムの後、主役の仲間達に、庭に咲いた花を持ち寄って作った花束を贈呈しました。笑顔の車座のまま、出席者全員が日頃の思い、密かに悩んでいること、言うチャンスがなかったことなど、次々と心の奥を公表(?)。その中で高等部を卒業してかえってきたMくんメンバーとしてどうサポートしていけるかという話し合いがなされました。最後に沖縄から来たKさんが"さおり織り"の実演。拠点が出来たら是非仕事にと皆の目はキラキラ。つたない進行役をさせていただきましたが、子供達の中から、もっと遊びたい、またしたい、パーベキュウもクリスマスパーティーも等、要求されてしまいました。大人も子供に戻って楽しみ、素直になれた一日。今回もまた、すばらしい新しい出会いがありました。人の輪が広がっていくってイイですね。(咲美)

～ 会員の声～

障害のある子をもって思うこと

私には、二人の子供がいます。上の子に障害があります。発見がはやく治療したので、見た目には障害のあるようにはみえません。今5年生なのですが、あと5年で義務教育も終わります。子供も身の回りのことを一人でやらなくてははいけません。一人でも生活ができるようにいろいろと教えていかなくてはなりません。家庭の中では無理もありません。ぜひ、障害のある子が一人でも生活できるような訓練施設のようなものがほしいです。屋久島にも。子供とずっ～と側にいたいからです。



呼び名募集！

通信No.18の「春の集い」と題を付けていましたが、これからも名付けていく時に、この題でいいと思いますか？「ぼくだったら・わたしだったらこ～んなのがいいかなあ～」と、思われる方はいい題をどしどしお寄せ下さい。お待ちしています。（子供たちにも分かりやすい名称をお考え下さい）お待ちしています！（ミギ&ヒロ）

とうとう行ってしまった.....脇田先生御家族

いつかはその日が来ると思っていたことがついにやってきました。教職員春の異動により、脇田武志先生御家族が転出されました。突き離しの教育をまさに実践され、「じゃがいものうち」会員一同を自立の道に導いてくださいました。特に、じゃがいものうち通信編集を一手に引き受け、また、由紀さんには、会計及び各行事の細かな心配りをしていただきました。本当にありがとうございました。「じゃがいものうち」がごしま支部(?)として、今後も活躍していただけるそうです。これからも、変わりなくよろしく願いいたします。

グリーンコープより助成金

グリーンコープがごしま生活協同組合・福祉活動組合員基金(100円基金)へ助成申告をし審査の結果助成申告基金目録を贈呈される事に成りました。これでまた早く拠点が出来ると、実感しませんか?...目録贈呈式には鹿児島支部・脇田さんが出席します。ちなみに贈呈式は5月30日に成っています。感謝の気持ちで役立てて行きましょう。グリーンコープの会長・他の方々へ感謝...。この度は誠にありがとうございました。(日高)

日本財団協力援助金決定!

またまたうれしいお知らせ、日本財団協力援助金内定のお知らせを通信No.18にてお知らせいたしましたがこの度本決定となり、金83万円が支援していただくことになりました。但し使用用途については一定の制限等がありますが、拠点作りに大きな進歩と感謝しております。(財)日本船舶振興会(日本財団)会長 曾野綾子様・役員の方々、ほんとうにありがとうございました。会員一同 礼 記鈴木

帰って来た!! 楯 水生輪

~ 在宅支援ボランティア募集します ~
初めての試みで、まずは、お互いを知り合うことが大切なので、ふれあうことから、始めてゆこうと思います。お話ししたり、本を読んだり、散歩をしたり、おやつを食べたり...とか、毎週水曜日午後2:00~4:00 本人からひと言

ぼくといっしょに

あそびませんか!

~会員の声~

屋久島へ帰って3年を迎える

じゃがいものうちとのつきあいも今年の7月で、3年となります。どんどん大きくなっていくじゃがいものうちがたのもしく思いながらも、自分どのようにしてついていったらいいのか、結構考えさせられます。ましては、姉とのことを考えると、自分がどこまでかわればいいのか、ただあたりしだいに接していればいいものとは思わないし、それなりに考えてゆくことで、よい関係が出来てくるのではないかと... 私じゃがいものうちの人達と接することで、自分の考えの小ささ心のせまさ、その他色々思いしられます。今からは自分を見つける旅のような気持ちで集まりに出席していこうと... また、ちがう自分を発見? (まみよ)

4月29日(土) 第10回屋久町産業祭 於:尾之間屋根付ゲートボール場

あれよ あれよともう1年! やって来ましたみどりの日、「屋久町産業祭」に今年も出店致します!! テント一張りを頂きまして、木工作品・ビデオテープ・手作り石けん・ジャガコロ、等々...を販売します。

つきましては、準備の連絡で~す。

4月28日(金) PM1:00~ 尾之間 松田宅
ジャガコロ皮むき隊5人以上(皮むき用包丁各自持参)

4月29日(土) 当日朝8:00~ 資材配入, セッティング
AM9:00~PM3:00まで 販売中お手伝いお願いします。
(エプロン, 三角巾持参)

4月23日(日) 終日 尾之間楯宅木工作品制作
これなら売れる! 私だったら、こ~んなのが欲しい! というアイディア!! & 木工に熱い情熱をお持ちの方!! 何も出来ないけどおもしろそうっていう方、どうぞ来てください。天気が良かったら、材料集めの野山の散策もあります。

ジャガコロとは?

出荷出来なかった小さな小さなじゃがいもの皮をむき、セイロで蒸して、油で揚げ、ウインナーと共に1本の串にさしたもの。まさに 命を大切にした食品!